

Der Welthaus-Workshop am 12. März war gut besucht. Es gab konstruktive und kreative Zusammenarbeit in den Arbeitsgruppen

Neues auf dem Weg zum Welthaus

Liebe Genoss:innen,

auch der März, der zweite Monat nach der Gründungsveranstaltung am 20.1.2023, hat wieder einige Neuigkeiten rund um die Bürger:innen-Genossenschaft Nürtingen eG i.G. und das Welthaus gebracht, über die wir gern informieren möchten:

Mitglieder und Genossenschaftsanteile

Inzwischen konnten wir nicht nur das 250. Mitglied begrüßen und mit einem Einkaufsgutschein über 50 € für den Weltladen belohnen, sondern die Zahl der Mitglieder ist bereits auf **264** angewachsen. Diese haben 1.483 Anteile gezeichnet, was einem aktuellen Eigenkapital von **593.200** € entspricht.

Bitte werben Sie weiterhin für die Genossenschaft und die Welthausinitiative, damit wir unsere ehrgeizigen Ziele bzgl. Umbau und Betrieb des Welthauses möglichst bald in die Tat umsetzen können.

Für den 1.500 Anteil liegt ein Einkaufgutschein für den Weltladen über 50 € bereit. Sie finden die für die Mitgliedschaft erforderliche Beteiligungserklärung wie immer auf unserer <u>Web-Seite</u>.

Einzahlung der Genossenschaftsanteile und Bestätigungsschreiben

Gemäß Satzung sollten die Genossenschaftsanteile zeitnah nach dem Beitritt eingezahlt werden. Unsere Bitte ist es, dieses innerhalb eines Monats nach Unterschrift unter der Beitrittserklärungen zu erledigen. Dieses wird so auch von den Mitgliedern umgesetzt. Unser aktueller Kontostand beträgt 557.700 € - somit wurden fast 95% der gezeichneten Anteile auch eingezahlt.

Unsere Kontoverbindung: Volksbank Nürtingen, IBAN DE96 6129 0120 0690 3210 07

Aktuell bereiten wir für alle eingezahlten Einlagen eine entsprechende schriftliche Bestätigung vor, die wir Ihnen zeitnah

als Anhang an eine entsprechende E-Mail zukommen lassen werden.

Das Welthaus ist Teil des IBA-Netzwerkes!

Die IBA'27 hat unseren Antrag zur Aufnahme des Welthauses als Projekt im IBA-Netzwerk sehr positiv aufgenommen. Die entsprechenden Unterlagen zur offiziellen Anerkennung als IBA-Projekt werden aktuell vorbereitet. Wir werden dann in entsprechende Informationsrunden und Veranstaltungen eingebunden und bekommen auf diesem Weg sicherlich auch eine erhöhte Wahrnehmung in der Region. Die Stadt Nürtingen hat die Bewerbung aktiv unterstützt und sieht sich als Partner bei der weiteren Projektentwicklung. Vertiefende Information zum Thema IBA-Projekte finden sich hier: https://www.iba27.de/projekte/iba27-projekte/

Welthaus-Workshop am 12.03.2023

Zur Organisation unserer weiteren Arbeit haben wir am Sonntag, den 12.03.2023 von 10:00 – 16:00 Uhr mit insgesamt 25 Personen einen Welthaus-Workshop durchgeführt. Johannes Lauterbach hat uns wie immer professionell durch den Tag geführt. Hier die zentralen Inhalte und Ergebnisse der Veranstaltung:

- Leitbild Welthaus: In einem ersten Brainstorming wurden folgende Werte herausgearbeitet, zu denen auch bereits verschiedenen Maßnahmen abgeleitet wurden, um diese sicherzustellen: "integrativ & divers", "Respekt", "Transparenz", "Effizienz vs. Innovation/Chaos" sowie "Geduld". Auf Grundlage dieser Ergebnisse soll auf dem nächsten größeren Treffen ein Leitbild für das Welthaus Nürtingen erarbeitet werden.
- **Arbeitsgruppen**: Es wurden fünf AGs gegründet und erste Inhalte erarbeitet sowie die weitere Form der Zusammenarbeit geklärt. Hier die Themen: "Umbau", Mitgliedergewinnung & Kommunikation", "Weltküche", "Fördergelder & Kooperationen", "Zwischennutzung".
- Koordinationsgruppe: Es wird eine Koordinationsgruppe gebildet, die aus dem Vorstand und Ansprechpartner:innen aus den AGs besteht.

Wie können Sie mitmachen? Wer sich in diese AGs einbringen möchte, ist herzlich eingeladen! Sprechen Sie uns an oder werden Sie Mitglied auf unserer digitalen Plattform. Hier bekommen Sie alle aktuellen Informationen und jede AG hat hier einen eigenen Kanal, zur Organisation der gemeinsamen Arbeit.

Die Treffen der AGs finden dann i.d.R. auf persönlicher Ebene statt. Hier der Link: <u>Der Slack-Gruppe Welthaus beitreten.</u>

Weitere Welthaus-Workshops: Es wurde vereinbart, Workshops dieser Art regelmäßig und je nach Anlass zumindest zweimal im Jahr durchzuführen.

Perspektive "Street One"

Unser Mieter im EG (Franchise-Konzept "Street One)" hat einen anderen Standort in zentraler Lage der Nürtinger Innenstadt gefunden, um dort das Textilgeschäft weiterzuführen. Dieses ist nicht nur der Wunsch der Inhaberin, sondern auch im Interesse der Genossenschaft, da wir eine belebte und attraktive Innenstadt als

wichtig ansehen und diese fördern wollen. Dazu zählt auch ein entsprechendes Angebot im Einzelhandel und natürlich der seit 25 Jahren sehr erfolgreich bestehende Textilanbieter "Street One".

Dieser Standortwechsel lässt sich aber nur sinnvoll umsetzen, wenn Street One früher als im bestehenden Mietvertrag vereinbart (Stichtag 28.02.2025), umziehen kann. Unter Mitwirkung von OB Fridrich und der professionellen Moderation von Michael Medla haben wir einen Kompromiss gefunden, der den Auszug von Street One zum 31.12.2023 vorsieht. Daraus ergeben sich zwei Herausforderungen: (1) Kompensation der entgangenen Mieten für die Genossenschaft und (2) Nutzung der Fläche vor Einzug des Weltladens Ende 2024 bzw. Anfang 2025. Neben finanziellen Beiträgen vom Mieter "Street One" und auch der Stadt (Zusagen des OB) arbeitet die oben angesprochene AG "Zwischennutzung" zudem an Nutzungsmöglichkeiten im Jahr 2024, die zumindest tlw. auch zu zusätzlichen Einnahmen führen sollen und werden.

Nach umfassender Würdigung der Ausgangslage haben Vorstand und Aufsichtsrat jeweils einstimmig beschlossen, diesem Kompromiss zuzustimmen und eine entsprechende Absichtserklärung zu unterzeichnen.

Internationale Gruppe von Studierenden arbeitet zum Welthaus

Das Sommersemester an der HfWU ist am 20.03. gestartet. Mit dabei ist eine internationale und interdisziplinäre Kooperation mit Lehrenden und Studierenden aus den Niederlanden, Estland, Rumänien und Deutschland, die sich mit sozialen Innovationen und der Entwicklung von sozialen Geschäftsmodellen beschäftigt. Dieses geschieht im Kern im Rahmen einer Projektwoche, die vom 21.04. bis 30.04. u.a. auch in Nürtingen stattfindet. Die weitere Entwicklung des Welthauses wird eines der Themen der Nürtinger Gruppe sein, die von Ellen Fetzer und Dirk Funck angeleitet wird. Weitere Themen: Entwicklung von alternativen Ernährungssystemen für Nürtingen sowie Nachnutzungskonzepte für die Gebäude der evangelisch-methodistischen Kirche in der Kapellenstraße. Vertiefende Informationen dazu finden Sie (auf Englisch) auf der Website des Seminars.

Wenn es Fragen gibt, stehen wir immer gern zur Verfügung.

Herzliche Grüße vom Vorstand -

Silke Schietinger Prof. Dr. Dirk Funck Bernd Hummes Werner Krempel

Bürger:innen-Genossenschaft eG i.G. c/o Sigmaringer Straße 47 72622 Nürtingen https://www.bgn-nt.de info@bgn-nt.de

Diese E-Mail wurde an {{ contact.EMAIL }} versandt. Empfänger:innen sind alle Mitglieder der Bürger:innen-Genossenschaft Nürtingen.

> Absender: Initiative Welthaus Nürtingen vertreten durch die Bürger:innen-Genossenschaft Nürtingen und die Eine-Welt-Gruppe Nürtingen

> > <u>Abmelden</u>



© 2023 Welthaus Initiative Nürtingen